

Fdo. Moya Muñoz; Fco. Javier Dolz Latur; Fdo. Cuenca Romero
VIVEROS TARAZONA

CLAUSE es parte del Jardín Europeo

Día de puertas abiertas para la prensa hortícola internacional.



Durante los días 10 y 11 de mayo, Clause ha realizado como en otras ocasiones, una muestra de su material vegetal para su uso ornamental, en este caso de planta de flor. La exposición se montó en Brétigny-Sur-Orge, en Francia.

La muestra estaba dedicada especialmente a planta presentada en multipot o en bandejas, con la intención de dar o conocer especies y variedades ideales para una gran densidad de planta por m² y su venta en este formato, sobre todo dirigida a la utilización en jardines y lugares donde se desee mostrar manchas de color, macizos,...

En esta ocasión, Clause, aparte de la presentación de la muestra a todos sus delegados, ha tenido la interesante iniciativa de invitar a la prensa especializada europea y de otros continentes, experiencia sumamente interesante sobre todo, por el contacto directo entre productor, la prensa y el cultivador, como ha ocurrido en este caso con los autores de este reportaje, que estábamos allí, como enviados especiales de la Revista Horticultura.

Tuvimos la oportunidad de ver las variedades de planta pequeña de flor de Clause, tanto en variedades clásicas, como en novedades e incluso en material vegetal que está aún en fase de experimentación, material muy interesante y que sin duda, aparecerá en próximos catálogos. Junto a todas estas especies y variedades que podríamos llamar «europeas», se in-

Arriba, vista de la nave donde se realizó la muestra.

Al lado, magnífica muestra de colores y formas en Tagete.

A ambos lados, Miguel Soria (izq.) y J.P. Talhouet (2ª a la dcha.) de Clause Ibérica.



**PARA QUE
LOS CULTIVOS
ESTEN BIEN
MUCHOS AÑOS**

Invernaderos e Ingeniería S.A., le ofrece estructuras y cubiertas que conforman invernaderos adaptados a las exigencias agronómicas de sus cultivos y a condiciones climáticas diferenciadas según la región de los cultivadores.

Tenemos soluciones para que sus invernaderos «duren muchos años»
y para que los cultivos «estén bien» atendidos.

Disponemos de doble cámara hinchable, ventiladores y panel especial de cooling,
pantallas térmicas enrollables

y automáticas, alturas de invernaderos especiales,
sistemas de ventilación en cubiertas laterales semi-automáticos
o con mandos eléctricos que permiten la automatización total,
etc., etc.

CAMINO XAMUSSA, s/n
TEL.(964)514651 - FAX 515068
APARTADO CORREOS, 145
12530 BURRIANA (CASTELLON)


ININSA
**INVERNADEROS
E INGENIERIA,S.A.**

La muestra abarcaba una amplia gama de especies y variedades todas ellas comparadas en igualdad de condiciones (fecha de siembra, repicado, inicio floración, etc.) con las mismas especies que se encuentran en el mercado.

cluían también las variedades «americanas» de Harris Moran, empresa fusionada con Clause, surgiendo de esta unión una empresa en la primera línea mundial de semillas.

La muestra abarcaba una amplia gama de especies y variedades con un magnífico abanico de colores y tonalidades. las especies iban desde el *Impatiens Nueva Guinea*, que era la única planta de esqueje presentada en la muestra, pasando por *Begonia tuberosas*, *Begonia semperflorens*, *Impatiens Welleriana*, *Tagetes*, *Salvia*, *Alysum*, *Verbena*, *Lobelia*, *Antirrhinum*, *Petunias*, *Geranios*, *Nicotiana*, *Gezania*, y *Dalias*, todas ellas comparadas en igualdad de condiciones (fecha de siembra, repicado, inicio floración, etc.) con las mismas especies que se encuentran en el mercado procedentes de otras firmas comerciales.

Como características más significativas de todas estas especies cabría destacar:

-En *Begonias tuberosas*, la variedad CORA, por su resistencia al sol y su precoz floración.

-En *Begonias semperflorens* sería

interesante destacar las nuevas variedades en experimentación, sobre todo las del tipo CL 12.

-La magnífica colección de *Impatiens Walleriana*, sobre todo por su homogeneidad, y a destacar un *Ulympus Lavanda* de Clause y la gama *Splash* de Harris Moran, por su floración abundante y su aspecto compacto.

-El tagete tuvo en esta muestra un lugar especial por la gran cantidad y variedad de formas y colores, desde un clásico de Clause como los *Royal*, a los del tipo *Sumo*, muy interesantes por su robustez y su abundante floración, al tipo *Hyper* por su precocidad y reducido tamaño. La gama *Legend* de Harris Moran, magnífica.

Apartado especial, constituían, los tagetes triploides, como *Leka*, *Roca*, *Roso*, particularmente el tipo *Zenith*, todos ellos con un magnífico colorido y gran precocidad de floración.

En *Salvia* quedó de manifiesto el interés por conseguir variedades más compactas y resistentes al sol directo, como la var. *Ryco* o muy compactas como *Primco*, ambas de Clause,

BOLSAS CONICAS PARA FLORES Y MACETAS LAMINAS PARA AGRICULTURA

Empresa galardonada con el trofeo internacional Buen Servicio y Calidad. Amsterdam, 87.



LUIS TORRÓ, S.A

C/. Gomis, 45-6^a
ONTENIENTE (Valencia)
Tfno.: 96 - 238 69 26
Fax: 96 - 238 53 07



Riego

Desde la estación de bombeo diseñamos e instalamos riego por goteo, aspersión (enrolladores de cañón), sistemas de fertirrigación, carros de riego para semilleros, humidificación de invernaderos y granjas, cooling system...



C/. del Mar, 5; 17600 FIGUERES;
Tel.972/504058;
Fax: 972/670047;
Ctra. Nac. II, Km. 720, 1;
17458 FORNELLS (Girona);
Tel.972/476410

hasta las tonalidades blanca y salmón de **Harris Moran**.

-De las Verbenas cabría destacar, por su aspecto compacto y buena ramificación las del tipo *Sandy*, a pesar de ser algo tardías.

-También encontramos una muestra muy interesante de *Petunias* tanto de flor grande, como de floribundas, de las primeras el tipo *Batilla*, ofrece una bonita gama, tanto por sus flores como por su resistencia a la lluvia, y el tipo *Laser* de **Harris Moran** también interesante; de las segundas *Clause* está preparando la salida con semilla ya comercial de unas cuantas variedades y **Harris Moran** presenta el tipo *Pearls* con una variada gama de colores.

-Los geranios muy bonitos, algunos de ellos en fase experimental, todos ellos de flor simple y muy compactos, ideales para maceta pequeña. Muy interesantes, dos de la serie CL 31 P, por su excepcional precocidad.

-Interesante también la *Gazania* con un buen surtido y lo mismo sucedía con la variedad de colores y lo mismo con *Dahlia*.

En general, la muestra fue variada,

manifestándose un especial interés, por conseguir variedades más resistentes al sol directo o a la lluvia. En nuestro caso la lluvia no suele ser un gran problema, pero si los excesos de radiación solar, sobre todo para la zona levantina y en general, toda la región mediterránea.

Algunas especies no están muy extendidas en nuestro país o apenas se las ve, como el *Alysum*, la *Lobelia* o la *Nicotiana*, mientras que otras son muy conocidas y tienen gran mercado, como la *Begonia semperflorens*, el *Tagete*, el *Impatiens Valleriana* o la *Petunia*, que es la planta de este tipo más vendida en nuestro país.

También tuvimos la oportunidad de conocer un poco más a esta casa de semillas francesa, establecida desde hace muchos años también en nuestro país con una estructura comercial y de producción de semillas, y poder conocer ver algo tan interesante como el centro de «semilla de base», que es el lugar donde se manipulan y almacenan en cámaras especiales todas las semillas que -como su nombre indica- son la base de la producción total. Aquí se manipulan entre

En general, hay un especial interés por conseguir variedades más resistentes al sol directo o a la lluvia; sobre todo para la zona levantina y en general, toda la región mediterránea.

Plantas de temporada

Más de 20 medios de información de carácter agrícola -del sector hortícola en su mayor parte- participaron en el encuentro organizado por la empresa *Clause*. Aparte de la muestra de esta empresa de semillas, el 29 del Mayo pasado la asociación *Fleuroselect* celebró su 20 aniversario; agrupando a los obtentores y distribuidores de semillas de ornamentales de casi todo el mundo. El próximo año la convención de *Fleuroselect* será en Francia.

Las plantas compuestas, de temporada y de flor para jardinería representan para muchos mercados europeos una cifra de ventas del quince por ciento del valor de la producción de plantas en macetas. En



Francia más de 400 Ha de invernaderos cultivan estos tipos de plantas.

Las especies más utilizadas entre estos tipos de plantas son: los geranios, *Begonia*, *Impatiens*, *Clavel* de la India, *Pensamientos*, *Petunia*...

Estas plantas hoy en día, presentan dos niveles de calidad: precocidad y un aspecto compacto. Una planta compacta tiene un periodo de venta más largo y permite cultivar un mayor número de unidades por cada metro de invernadero. Las características de refrlorescente, vigor y resistencia, en el jardín o balcón, son cualidades que buscan los consumidores.

Al lado,
Petunia Floribunda
Pearls Blue
de Harris Moran.
A la dcha.,
magnífico geranio
Cl 31 de Clause.
Debajo,
diferentes variedades
de Salvia,
destacan
las de tonos claros
de Harris Moran.



40 y 50.000 lotes anuales de semillas de los cuales aproximadamente la mitad son de plantas de flor, abarcando entre 130 a 150 especies distintas que a su vez hacen un total de 800 variedades.

A pesar de que la tecnología aplicada es la más moderna posible, en la mayor parte de los casos la semilla base sigue seleccionándose aún por sistema manual directo, por un equipo especializado, para poder tener un control y una seguridad absoluta en esta fase tan importante de la producción de semillas.



También micros y midis

tecniplant

C/ Algeiras 29-6-1; 43202 B
Tel (977) 320115 - Fax: (977) 320115
Tlx: 56876 SBP

P. KOOIJ & ZONEN B.V.